

PROJET D'HARMONISATION ET D'AMELIORATION DES STATISTIQUES EN AFRIQUE DE L'OUEST ET DU CENTRE
HARMONIZING AND IMPROVING STATISTICS IN WEST AND CENTRAL AFRICA PROJECT

UNITE DE GESTION DU PROJET

AVIS DE SOLLICITATION A MANIFESTATIONS D'INTERET

N° 000310

/ASMI/INS/HISWACA/UGP/CN/DD/SGE/SPM/2026 DU

12 MARS 2026

POUR LE RECRUTEMENT D'UNE FIRME EN CHARGE DE L'EXPERTISE, AUDIT ET CERTIFICATION POUR LA REHABILITATION DES BATIMENTS DU BUREAU CENTRAL DES RECENSEMENTS ET DES ETUDES DE POPULATION (BUCREP)
N° de Crédit : IDA 7400 -CM ; N° du Projet : P 180085

1. Le Gouvernement de la République du Cameroun a reçu un financement de la Banque Mondiale pour couvrir les coûts du Projet d'Harmonisation et d'Amélioration des Statistiques en Afrique de l'Ouest et du Centre, et a l'intention d'utiliser une partie du montant de ce crédit pour effectuer les paiements au titre du contrat suivant : « **Recrutement d'une firme en charge de l'expertise, audit et certification pour la réhabilitation des bâtiments du Bureau Central des Recensements et des Etudes de Population (BUCREP)** »
2. Les services de consultants consistent à accompagner la réhabilitation des bâtiments du BUCREP à la certification EDGE (Excellence in Design for Greater Efficiencies), en vue d'améliorer sa performance environnementale, de réduire sa consommation de ressources (énergie, eau et matériaux) et de garantir sa conformité aux exigences techniques et environnementales de l'IFC / Banque mondiale. Il s'agira spécifiquement de :
 - évaluer la performance actuelle du bâtiment en matière de consommation d'énergie, d'eau et de matériaux ;
 - vérifier l'éligibilité du bâtiment à la certification EDGE ;
 - identifier et recommander des mesures techniques permettant d'atteindre les seuils requis par EDGE ;
 - assurer la modélisation des performances du bâtiment à l'aide de l'outil EDGE ;
 - préparer et soumettre le dossier technique de certification EDGE ;
 - accompagner l'UGP/INS jusqu'à l'obtention de la certification.Les termes de référence détaillés (TDRs) de la mission peuvent être obtenus à l'adresse indiquée au point 10.
3. Le Coordonnateur National, invite les Consultants à manifester leur intérêt en vue de fournir les services décrits ci-dessus. Les Consultants intéressés doivent fournir les informations démontrant qu'ils possèdent les qualifications requises et une expérience pertinente pour l'exécution des Services. Les experts clés ne seront pas évalués lors de la présélection.
4. Les critères de présélection sont les suivants :
 - Être un cabinet de certification ou une firme de conseil en bâtiment durable, dûment enregistré et agréé par l'IFC pour la certification EDGE ;
 - Justifier d'au moins trois (03) ans d'existence légale dans le domaine de l'audit énergétique ou de l'ingénierie environnementale ;
 - Avoir réalisé au moins 02 missions de certification EDGE (toutes phases confondues : conception et/ou post-construction) au cours des cinq (05) dernières années ;
 - Justifier d'une mission en Afrique Subsaharienne ou dans un contexte climatique similaire au Cameroun ;
 - Justifier d'au moins une expérience de consultant pour des projets financés par des bailleurs de fonds internationaux (Banque Mondiale, BAD, AFD, etc.) serait un atout ;
 - Justifier d'une maîtrise prouvée de l'outil *EDGE App* et capacité de modélisation thermique dynamique (présentation de certificats de formation ou de captures d'écran de projets passés).

5. L'attention des consultants intéressés est appelée sur les dispositions des paragraphes 3.14, 3.16 et 3.17 de la Section III relatifs au conflit d'intérêt et du paragraphe 3.33 de la Section III et l'annexe IV en matière de fraude et corruption du « Règlement de Passation des Marchés pour les Emprunteurs sollicitant le Financement des Projets d'Investissement (FPI) de la Banque mondiale, édition de **septembre 2025** (« Règlement de Passation des Marchés relatifs aux règles de la Banque mondiale en matière de conflit d'intérêt »).
6. Les consultants peuvent s'associer à d'autres consultants pour améliorer leurs qualifications, mais doit indiquer clairement si l'association prend la forme d'une coentreprise et/ou d'un sous-consultant. Dans le cas d'une coentreprise, tous les partenaires de la coentreprise seront solidairement responsables de l'intégralité du contrat, s'ils sont sélectionnés
7. Un Consultant sera sélectionné par la méthode de fondée sur la **Sélection fondée sur les Qualifications du Consultant (SQC)** telle que décrite dans les dispositions des paragraphes 7.11 et 7.12 du « **Règlement de Passation des Marchés pour les Emprunteurs sollicitant le Financement des Projets d'Investissement (FPI)** », septième édition, **septembre 2025** (« Règlement de Passation des Marchés »).
8. Les consultants intéressés peuvent obtenir des informations supplémentaires à l'adresse ci-dessous et aux heures suivantes : **09 h 00 à 16 h 00, heure locale.**
9. Les manifestations d'intérêt doivent être déposées en six (06) exemplaires, à l'adresse ci-dessous en personne, au plus tard le **01 AVR 2026** à 16h 00, heure locale. Elles doivent être transmises avec la mention :
« Avis de Sollicitation à Manifestations d'intérêt/Services de Consultants en vue du Recrutement d'un cabinet de consultants en charge de l'expertise, audit et certification pour la réhabilitation des bâtiments du Bureau Central des Recensements et des Etudes de Population (BUCREP) »

A l'attention de Monsieur le Coordonnateur National

Unité de Gestion du Projet d'Harmonisation et d'Amélioration des Statistiques en Afrique de l'Ouest et du Centre, située au quartier du Lac sise à l'Immeuble Siège de l'Institut National de la Statistique, porte B703 ; Téléphone : +237 694 475 174 / 699 108 446

Email : hiswaca.cmr@gmail.com avec copie à julietetchentchume@yahoo.fr et bamabolie@yahoo.fr

Yaoundé, le **12 MARS 2026**



COORDONNATEUR NATIONAL
UNITE DE GESTION DU PROJET D'HARMONISATION ET D'AMELIORATION DES STATISTIQUES EN AFRIQUE DE L'OUEST ET DU CENTRE
Joseph Tedon

REPUBLIQUE DU CAMEROUN
Paix- Travail- Patrie

INSTITUT NATIONAL
DE LA STATISTIQUE



REPUBLIC OF CAMEROON
Peace- Work- Fatherland

NATIONAL INSTITUTE
OF STATISTICS

PROJET D'HARMONISATION ET D'AMELIORATION DES STATISTIQUES EN AFRIQUE DE L'OUEST ET DU CENTRE
HARMONIZING AND IMPROVING STATISTICS IN WEST AND CENTRAL AFRICA PROJECT

UNITE DE GESTION DU PROJET

REQUEST FOR EXPRESSIONS OF INTEREST

N° 00310

/ REDI/NIS/HISWACA/PIU/NC/TO/SGE/PRO/2026 OF 12 MARS 2026
FOR THE RECRUITMENT OF A FIRM FOR EXPERTISE, AUDIT, AND CERTIFICATION FOR THE REHABILITATION OF
THE CENTRAL BUREAU OF CENSUSES AND POPULATION STUDIES (BUCREP) BUILDINGS
Credit No.: IDA 7400-CM; Project ID No.: P 180085

1. The Government of the Republic of Cameroon has received financing from the World Bank toward the cost of the **Harmonizing and Improving Statistics in West and Central Africa Project (HISWACA)**, and intends to apply part of the proceeds of this credit to payments under the contract for: **"Recruitment of a firm for expertise, audit, and certification for the rehabilitation of the Central Bureau of Censuses and Population Studies (BUCREP) buildings"**.
2. The consulting services ("the Services") include of supporting the rehabilitation of the BUCREP buildings toward **EDGE (Excellence in Design for Greater Efficiencies)** certification. The objective is to enhance environmental performance, reduce resource consumption (energy, water, and materials), and ensure compliance with the technical and environmental requirements of the IFC/World Bank. Specifically, the consultant will be responsible for:
 - Assessing the building's current performance regarding energy, water, and material consumption;
 - Verifying the building's eligibility for EDGE certification;
 - Identifying and recommending technical measures to reach EDGE thresholds;
 - Performing building performance modeling using the EDGE tool;
 - Preparing and submitting the EDGE certification technical file;
 - Assisting the PIU/NIS until the final certification is obtained.The detailed Terms of Reference (TOR) for the assignment can be obtained at the address given below.
3. The National Coordinator now invites eligible consulting firms ("Consultants") to indicate their interest in providing the Services. Interested Consultants should provide information demonstrating that they have the required qualifications and relevant experience to perform the Services. Key Experts will not be evaluated at the shortlisting stage.
4. The shortlisting criteria are as follows:
 - Be a certification body or a sustainable building consultancy firm, duly registered and accredited by the IFC for EDGE certification;
 - Demonstrate at least three (03) years of legal existence in the field of energy auditing or environmental engineering;
 - Have completed at least two (02) EDGE certification missions (all phases: design and/or post-construction) within the last five (05) years;
 - Demonstrate experience with at least one mission in Sub-Saharan Africa or in a climatic context similar to Cameroon;
 - Proven experience as a consultant for projects funded by international donors (World Bank, AfDB, AFD, etc.) would be an advantage;
 - Demonstrate proven mastery of the **EDGE App** tool and the ability to perform dynamic thermal modeling (presentation of training certificates or screenshots of past projects).

5. The attention of interested Consultants is drawn to Section III, paragraphs 3.14, 3.16, and 3.17 of the World Bank's 'Procurement Regulations for IPF Borrowers', September 2025 edition ('Procurement Regulations'), setting forth the World Bank's policy on conflict of interest, and to paragraph 3.33 and Annex IV regarding fraud and corruption.
6. Consultants may associate with other firms to enhance their qualifications, but should indicate clearly whether the association is in the form of a joint venture and/or a sub-consultancy. In the case of a joint venture, all partners shall be jointly and severally liable for the entire contract, if selected.
7. A Consultant will be selected in accordance with the **Consultant's Qualifications-based Selection (CQS)** method set out in the Procurement Regulations (paragraphs 7.11 and 7.12).
8. Further information can be obtained at the address below during office hours: **09:00 AM to 04:00 PM local time**.
9. Expressions of interest must be delivered in six (06) copies to the address below in person no later than **01 AVR 2026** at **04:00 PM local time**. Submissions must be marked: **"Request for Expressions of Interest/Consulting Services for the Recruitment of a consultancy firm for expertise, audit, and certification for the rehabilitation of the Central Bureau of Censuses and Population Studies (BUCREP) buildings"**.

Attn: The National Coordinator

Project Management Unit - HISWACA

Located at: the Lake District, National Institute of Statistics Building, Door B703 Phone: +237 694 475 174 / 699 108 446

Email: hiswaca.cmr@gmail.com cc: juliettetchentchume@yahoo.fr; bamabolie@yahoo.fr

Yaoundé, **12 MARS 2026**



The image shows a circular official stamp of the National Institute of Statistics of Cameroon. The text in the stamp includes 'REPUBLIQUE DU CAMEROUN', 'INSTITUT NATIONAL DES STATISTIQUES', and 'DIRECTION GENERALE DES STATISTIQUES ET DE L'AMELIORATION DES SERVICES'. Overlaid on the stamp is a blue ink signature. Below the signature, the name 'Joseph Tedom' is written in pink cursive script.